
Mütterzentrum „Sunneschyn“ -Verein für Eltern und Kind 
 

 

Protokoll der 18. Generalversammlung - 2016 
 

Ort: Im Oeki, Stansstad 

Datum: Mittwoch, 03. Mai 2017, 19.30 Uhr 

Ende der GV: 20.52  Uhr 

  

Anwesend vom Vorstand: Claudia De Donno (Präsidentin/Deutschkurse/Vorträge), Mariet-

ta Walker (Aktuarin), Belita Bark (Cafeteria/Spielzimmer), Angeli-

ka Schütz (Kasse), Marion Niederberger (Familien-Mittagstisch), 

Silvia Zurfluh (Werbung/MuKi-Musik), Akiko Raufer (Kinderhort), 

Amela Vukalic (Krabbelgruppe) 

  

Teilnehmende Mitglieder: Gemäss Präsenzliste im Anhang 

Entschuldigte Mitglieder: Gemäss seperater Liste im Anhang   

  

Gäste:  Yvonne Bircher, Ursi König und Michael Müller, Schulrat Stans-

stad 

 Irene Gander, MüZe Gründungs- und Ehrenmitglieder 

 Laleh Kiser, Gemeinderat 

 Heiner Arnet unser Kirchensigrist und Helfer für alles rund ums 

und im Kirchengebäude und Oeki 

 Vreni Niederberger, Präsidentin SKF Nidwalden 

 Bruno Poli, Rechtsanwalt, welcher das MüZe in rechtlichen 

Fragen unterstützt 

 Judith von Rotz, NKB 

 Esther Hug, ref. Kirche NW 

Revisoren: Ursi Festic, Stans  

Protokollführerin: Marietta Walker 

 

 

Traktanden  Begrüssung 

 1. Wahl der StimmenzählerInnen 

2. Protokoll der 17. Generalversammlung 

3. Statutenänderung 

4. Jahresberichte der einzelnen Ressorts 

5. Finanzen: 

 Jahresrechnung 

 Revisionsbericht 

 Budget 

6. Festsetzung Mitgliederbeiträge 

7. Wahlen für zwei Jahre 

 Bestätigungswahl der Revisoren 

 Bestätigungswahl der Vorstandsmitglieder 

 Neuwahl Vorstandsmitglieder 

 Bestätigungswahl Kassiererin 

   Bestätigungswahl des Präsidiums 

 

8. Ein- und Austritte 

9. Verabschiedungen / Ehrungen 

10. Verschiedenes 
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Begrüssung 

 

Die Präsidentin Claudia De Donno eröffnet die 18. Generalversammlung und heisst alle im 

Namen des Vorstandes ganz herzlich willkommen. 

 

Die Präsidentin begrüsst speziell auch die anwesenden Gäste und die Revisorin Ursi Festic. 

Claudia De Donno dankt allen Anwesenden für die Teilnahme an der heutigen Generalver-

sammlung. 14 Mitglieder lassen sich für die Generalversammlung entschuldigen. 

 

Die Einladung zur Generalversammlung wurde termingerecht verschickt, Anträge wurden 

keine eingereicht. Die GV wird somit gemäss verschickter Traktandenliste durchgeführt. 

 

 

1. Wahl der Stimmenzählerinnen 

Die von Belita Bark vorgeschlagene Stimmenzählerinnen Petra Kaiser und Irene Gander wer-

den mit Applaus bestätigt. 

 

 

2. Protokoll der GV 2016 

Auch dieses Jahr hat der Vorstand aus Umweltschutzgründen auf den Versand des GV-

Protokolls 2016 verzichtet. Es wurde auf der Homepage aufgeschaltet und liegt auf den Ti-

schen auf. Das GV-Protokoll 2016 wird von der Versammlung mit Handerheben genehmigt 

und der Aktuarin Marietta Walker mit Applaus verdankt. 

 

 

3. Statutenänderung 

Die neuen Statuten wurden mit der Einladung der Mitgliederversammlung versendet. Die Prä-

sidentin erläutert die wesentlichen Änderungen in den Statuten. Die Statutenänderung wurde 

ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

Die Mitgliederversammlung wird somit unter Berücksichtigung der neuen Traktanden fortge-

setzt. 

 

 

4. Jahresberichte der einzelnen Ressorts 

Der Jahresbericht der einzelnen Ressorts wurde von den Ressortleiterinnen vorgestellt. Der 

detaillierte Jahresbericht liegt auf. Ebenfalls wird der Jahresbericht nach der GV auf unserer 

Homepage aufgeschaltet. Die Ressortberichte wurden mit Applaus bestätigt. 

 

Vorstandsinfo Mittagstisch: 

Der Mittagstisch wird im 2. Halbjahr nicht mehr stattfinden. Dies deshalb, weil der Mittagstisch 

schon seit längerer Zeit defizitär durchgeführt wird. Trotz verstärkter Werbung sind die Besu-

cherzahlen rückläufig. Aus diesem Grund hat der Vorstand beschlossen, den Mittagstisch im 

2. Halbjahr 2017 ausser dem Schweizertag nicht mehr durchzuführen. Die Organisation dieser 

beider Anlässe übernimmt der Vorstand. Das Ressort Mittagstisch wird aufgelöst und die Res-

sortleiterin Marion Niederberger wird anlässlich dieser GV verabschiedet. Im 2018 werden 

lediglich noch der internationale Mittagstisch und der Schweizertag beibehalten. Bis im Juni 

2017 finden noch ein Mittagstisch am 18. Mai sowie der internationale Mittagstisch am 22. 

Juni statt. 

 

Frage Monika: Liegt es an zu wenigen Helferinnen? 

Die Präsidentin erläutert, dass es nicht an den Helferinnen liegen würde. Vielmehr hätten wir 

mit dem Rückgang der Besucherzahlen zu kämpfen. Das sämtliche Bemühungen (verstärkte 

Werbung) nichts gebracht hätten, habe der Verstand schweren Herzens diesen Entscheid 

gefällt. 

 

Frage Laleh Kiser, Gemeinderätin: Um welchen Betrag des Verlustes handelt es sich? Der 

Gemeinderat würde mit dem MüZe nach Lösungen suchen und das Angebot finanziell unter-

stützen. 
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Claudia De Donno bedankt sich bei Laleh Kiser für das Angebot. Der Verlust betrage etwa 

CHF 200.00 bis CHF 300.00. Die Präsidentin betont, dass es beim Entscheid des Vorstandes 

nicht alleine um die finanzielle Seite gehe. Vielmehr stünde der Entscheid in Zusammenhang 

mit den rückläufigen Besucherzahlen. Beim Mittagstisch kämen jeweils zwischen 5 und 10 Be-

sucher nebst dem Schülermittagstisch und den Helferinnen. Bei so wenigen Besuchern die 

ganze Mittagstisch-Maschinerie aufrecht zu erhalten, sei unverhältnismässig. Es hat den An-

schein, dass das Angebot des Mittagstisches nicht mehr dem Zeitgeist entspricht. Aus diesem 

Grund würden künftig nur noch der internationale Mittagstisch und der Schweizertag durch-

geführt und die restlichen Mittagstische eingestellt. Der Vorstand wird an der nächsten Vor-

standssitzung das Thema Mittagstisch nochmals aufgreifen und gegebenenfalls auf die Ge-

meinde zukommen. 

 

 

5. Finanzen: Jahresrechnung / Revisionsbericht, Budget 

Angelika Schütz erläutert umsichtig und detailliert die Jahresrechnung 2016. Sie verweist auf 

die bereitstehenden Kassa-Ordner, in die jederzeit Einsicht genommen werden kann. 

 

Revisorin Ursi Festic ergreift das Wort und erklärt, dass sie zusammen mit René Engelberger die 

Jahresrechnung am 28.01.2017 geprüft habe. Die Kasse sei sehr sauber und ordentlich von 

Angelika Schütz geführt und alles korrekt verbucht worden. Ursi Festic stellt den Antrag, die 

Rechnung zu genehmigen und die Kassierin und den Vorstand zu entlasten. Sie dankt Angeli-

ka Schütz für die zuverlässige und gewissenhafte Arbeit. 

 

Angelika Schütz überreicht Ursi Festic eine Flasche Wein. 

 

Die Präsidentin dankt der Kassierin und der Revisorin für die Berichte, die von der Generalver-

sammlung mit Handerheben genehmigt werden. 

 

Das Budget 2017 erläutert Angelika Schütz ebenso umsichtig, welches mit Handerheben ge-

nehmigt wird.  

 

Mit Applaus wird der Kassierin sowie den Revisoren für ihre wertvolle Arbeit gedankt. 

 

 

6. Festsetzung Mitgliederbeiträge 

Die Präsidentin schlägt vor, den Jahresbeitrag unverändert bei CHF 30.00 zu belassen. Der 

Mitgliederbeitrag wird von der GV mit Handerheben bestätigt. 

 

Claudia De Donno schlägt vor, den Passiv-Mitgliederbeitrag auf CHF 20.00 festzusetzen. 

Der Passiv-Mitgliederbeitrag wurde mit Handerheben bestätigt. 

 

 

7. Wahlen für zwei Jahre 

Bestätigungswahl der Revisoren, René Engelberger und Ursi Festic, für zwei weitere Jahre: Sie 

werden mit Applaus bestätigt.   

 

Bestätigungswahl der Vorstandsmitglieder 

Gemäss den neuen Statuten werden alle verbleibenden Vorstandsmitglieder für zwei weitere 

Jahre gewählt. Eine Zuordnung zu einem Ressort gibt es nicht mehr, da sich der Vorstand sel-

ber konstituiert. Somit sind folgende Personen zu wählen: 

Belita Bark, Angelika Schütz, Silvia Zurfluh, Amela Vukalic, Marietta Walker und Claudia De 

Donno werden mit Applaus wiedergewählt. 

 

Helena Selitaj wird mit Applaus neu in den Vorstand gewählt. 

 

Aus dem Kreis der gewählten Vorstandsmitglieder müssen gemäss den neuen Statuten die 

Kassierin und die Präsidentin gewählt werden. 

 

Bestätigungswahl Kassierin: Die Kassiererin Angelika Schütz stellt sich für zwei weitere Jahre zur 

Verfügung und wird mit Applaus bestätigt. 
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Bestätigungswahl Präsidentin: Die Präsidentin Claudia De Donno stellt sich für zwei weitere 

Jahre zur Verfügung und wird mit Applaus bestätigt. 

 

 

8. Ein- und Austritte 

15 Mitglieder schieden im vergangenen Jahr aus unserem Verein aus, 11 traten neu bei. Bis 

zur GV sind 4 weitere Mitglieder ausgetreten und 7 Mitglieder beigetreten. Das MüZe hat so-

mit aktuell 133 Mitglieder. Marietta Walker liest die Namen der neuen Mitglieder vor und heisst 

sie herzlich willkommen. 

 

 

9. Verabschiedungen/Ehrungen 

 

Ehrungen: 

 

Tamara Müller 10 Jahre Mittagstisch: 

Marion Niederberger bedankt sich bei für ihren Einsatz und überreicht ihr eine Hortensie. 

 

Angelika Schütz 10 Jahre Vorstand: 

Marietta Walker bedankt sich bei Angelika und überreicht ihr eine Flasche Wein. 

 

Claudia De Donno 10 Jahre Vorstand: 

Belita Bark bedankt sich bei Claudia De Donno und überreicht ihr eine Orchidee. 

 

 

Verabschiedungen:  

 

Ursi König  

Marion Niederberger bedankt sich bei Ursi König und überreicht ihr eine Hortensie. 

 

Vorstand: 

Marion Niederberger 

Claudia De Donno bedankt sich bei Marion Niederberger für ihre Arbeit im Ressort Mittags-

tisch und verabschiedet sie aus dem Vorstand. Amela Vukalic überreicht Marion eine Horten-

sie. 

 

Akiko Raufer 

Claudia De Donno bedankt sich mit einem Gedicht für ihre Vorstandsarbeit und verabschie-

det sie. Angelika Schütz überreicht Akiko eine Blume und ein Geschenk. 

 

 

10. Verschiedenes 

 

Die Präsidentin dankt an dieser Stelle der politischen Gemeinde, der Schulgemeinde, der 

kath. Kirchgemeinde sowie dem Oeki für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung. Ein 

besonderes Dankeschön geht an Heiner Arnet, welcher uns stets in all unseren Vorhaben un-

terstützt. Marietta Walker überreicht ihm eine süsse Überraschung und Wein. 

 

Ebenfalls bedankt sich die Präsidentin bei all unseren Helfer/Innen und lädt alle Helfer und 

Helferinnen am 9. Juni 2017 zum Helferessen im Nidair in Ennetbürgen ein. Die Ressortleiterin-

nen überreichen ihren HelferInnen eine süsse Überraschung. 

 

Herzlichen Dank auch an Rechtsanwalt Poli, welcher die neuen Statuten überprüft und über-

arbeitet hat, Carmen Kaiser für das organisieren der Kinderfeier, Silvia Wäspi (MuKi Turnen) 

und Monika Röösli fürs Fotografieren während der GV. 

 

Ein herzliches Dankeschön geht auch an alle Spender, Sponsoren, Gönner, Helferinnen und 

Kuchenbäckerinnen.  
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Die Präsidentin Claudia De Donno bedankt sich bei den Vorstandsfrauen und überreicht 

ihnen ein Enzianstöckli. 

 

 

 

Wortmeldungen:  

 

Vreni Niederberger: Liebe Grüsse vom SKF Nidwalden. Sie wünscht uns ein erfolgreiches Jahr 

und überreicht allen Vorstandsmitgliedern einen Kugelschreiber sowie allen Anwesenden 

einen Wägelichip. 

 

Laleh Kiser: Sie bedankt sich beim Vorstand für die Arbeit und wiederholt, dass sich das MüZe 

jederzeit bei der Gemeinde melden dürfe, wenn etwas fehle. Zusammen könne dann nach 

Lösungen gesucht werden. 

 

 

Die Präsidentin weist auf die Anlässe bis zu den Sommerferien. 

 

 

Claudia De Donno beendet den offiziellen Teil der 17. Generalversammlung um 20.52 Uhr mit 

dem Spruch: „Glücksbringer sind Menschen, die allem im Leben mit Achtsamkeit und Wert-

schätzung begegnen.“ 

 

Bei Maibowle und etwas Gluschtigem klingt die GV gemütlich aus. 

 

 

Stansstad, 03. Mai 2017 Marietta Walker                    

 

 

 


